
 
 
 
 
19. Generalversammlung des LVSS 
 

Luzerner Verband für Sport in der Schule 

PROTOKOLL GV 2019 
 
Datum:  09. November 2019 
Ort:  Kantonsschule Apenquai, Konferenzraum V1.24, Alpenquai 46-50, 6005 Luzern 
  Anschliessendes Nachtessen im Restaurant Prizzi, Tribschenstrasse 18, 6005 Luzern 
Zeit:  17.45  – 18.45 
 
1.  Begrüssung 

Der Präsident Roland Zimmermann begrüsst herzlich die anwesenden Mitglieder.  
 

- Die Versammlung wurde statutengemäss einberufen.  
- Roland Zimmermann wird die GV das letzte Mal als Präsident durchführen. 
- Die Traktandenliste ist bekannt.  
- Es sind 34 Mitglieder anwesend. Eine Präsenzliste wird durchgegeben.  

 
- Entschuldigungen: 

ð Es sind diverse Entschuldigungen (ohne Namensnennung) eingegangen. 
ð Entschuldigung namentlich erwähnt wird: 
  

Hanspeter Erni, abtretender Webmaster! 
Simone Wicki 
Alex Lechmann 
 
Michael Rauter hat sich im Oktober per Mail aus gesundheitlichen Gründen für die GV entschuldigt 
und ist kurz vor der GV leider verstorben. Es berührt, seine Worte in diesem Mail zu lesen. Sehr viele 
der anwesenden Mitglieder sind sehr betroffen und traurig über seinen viel zu frühen Tod.  
Darauf folgt eine Gedenkminute! 

 
 
Als Stimmenzähler werden Ruedi Meyer und Daniel Schneider gewählt.  
 
 
 
2.  Protokoll der 18. Generalversammlung vom 10.11.2018 

Das Protokoll der 18. Generalversammlung wurde ordnungsgemäss im LVSS INFO Dez. 2018 versandt und auf 
www.lvss.ch aufgeschaltet. Es gibt keine Fragen und Anmerkungen aus der Versammlung.  
Herzlichen Dank an die Verfasserin: Cécile Elmiger. 
 
 
Dem Protokoll wurde einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
3.  Jahresberichte 

3.1 Jahresbericht Präsidium  
 
Der Jahresbericht des Präsidiums wurde im INFO vom September 2019 digital veröffentlicht.  
Roland Zimmermann liest den Jahresbericht vor.  
Thematik ist Transformation; was Übergang, Wechsel, Umformung bedeutet.  
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Er erläutert noch ein paar Beispiele dazu: 
- Die Frühlingsweiterbildung ist nur noch eintägig und neu unter der Leitung von Alain Rutz. 
- Hanspeter Erni gibt sein Amt als Webmaster auf.  
- Michele Sigel gibt ihr Amt als Info-Redakteurin ab.  
- Das Info wird nur noch digital verschickt.  
- Der LVSS hat innerhalb des SVSS einen guten Ruf und im Verhältnis sehr viele Mitglieder. 

 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
3.2 Jahresbericht Berufspolitik  
 
Der Jahresbericht der Berufspolitik wurde im INFO vom September 2019 digital veröffentlicht. 
Flavio Serino erläutert einige Punkte: 

- Es war ein ruhigeres zweites Jahr als Verantwortlicher Berufspolitik.  
- Im Zusammenhang mit dem Projekt «tägliche Sport- und Bewegungsstunde» ist es ernüchternd, wie die  

(sport-)politischen Geschäfte laufen.  
- Die Signale der neuen Sportministerin stimmen positiv. Ein Beispiel: Grössere Unterstützung für J&S 

Schneesportlager (neu 12.- pro TN/pro Tag)! 
 

Frage einer GV-Teilnehmerin zur Sportstunden-Reduktion im St. Klemens! 
Antwort von Flavio Serino: Es ist eine komplexe Angelegenheit, welche wir vom LVSS im Auge behalten. Wir stehen in 
Kontakt mit den betroffenen Sportlehrpersonen und werden bei neuen Erkenntnissen informieren.  
 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
3.3 Jahresbericht Weiterbildung 
 
Ivo Bisegger blickt zurück auf die Weiterbildungen im Jahr 18/19 und ist sehr erfreut, wie viele aktive Sportlehrpersonen 
sich an den Weiterbildungen beteiligen. Ein grosses Dankeschön an alle Teilnehmer, welche sich teilweise sogar 2x pro 
Jahr anmelden.  
 

- Herbstweiterbildung 2018:  
 96 Teilnehmer/innen! (wiederum Rekordzahl!) 

 
- Frühlingsweiterbildung 2019:  

62 Teilnehmer/innen! 
         

 
ð Nochmals einen herzlichen Dank an die regen Besuche der Weiterbildungen. 
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3.4 Administration 
 
 354 Aktivmitglieder 
 17 Ehrenmitglieder 
 53 Freimitglieder 
 
 Total: 424 Mitglieder 
 (391 im Vorjahr) 
 
 34 Neumitglieder, 7 Austritte 
 
Einige Erläuterungen von Cécile Elmiger zu den vielen Neumitgliedern: 
Unser Verband wächst stetig, was uns sehr freut. Die grosse Zahl der Neumitglieder ist jedoch mit Vorsicht zu 
geniessen: 

- Den Vorstand zählen wir das erste Mal zu den aktiven Mitgliedern: deshalb + 6 Vorstandsmitglieder! 
- Wir gewinnen viele neue LVSS-Mitglieder an den Weiterbildungen, da die 75.- Mitgliederbeitrag genau die 

Mehrkosten eines Weiterbildungstages für ein Nicht-Mitglied sind. Einige treten nach einem Jahr wieder aus.   
 
 
 
4.  Rechnung 2018/2019 

Der Rechnungsführer Andreas Kneubühler legt die Rechnung (Bilanz und Erfolgsrechnung) 
18/19 vor: 
 
Das Verbandsjahr 18/19 wurde mit einem Verlust von Fr. rund 1000.- abgeschlossen. Budgetiert wurde einen Verlust 
von 3000.-! 
Das Vereinsvermögen sieht gut aus. 
 
Einige Erläuterungen von Andreas Kneubühler: 

- Die GV war letztes Jahr teurer als erwartet, da sehr viele Mitglieder teilnahmen. 
- Der Vorstand hatte weniger Arbeitsaufwand als erwartet. 
- Die Weiterbildungen erzielten einen höheren Gewinn als budgetiert, jedoch auch mehr Ausgaben als 

budgetiert.  
- Ausserordentlicher Aufwand: eine alte Rechnung, welche noch bezahlt werden musste. 

 
 
Revisorenbericht 18/19:  
Marco Breu und Anja Birchler-Suter haben die Revision gemacht. Anja Birchler-Suter liest den Revisorenbericht vor. Die 
Jahresrechnung wurde geprüft. Die Buchhaltung wurde sehr sorgfältig geführt.  
Empfehlung der Revisoren, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Rechnungsführer Decharge zu erteilen. 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und Decharge erteilt. 
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5.  Mitgliederbeitrag 

Auf Grund der guten finanziellen Lage des Verbandes beantragt der Vorstand den Mitgliederbeitrag wie folgt 
beizubehalten. Pro Mitglied wird dem SVSS 50.- bezahlt.  
 
Einzelmitglieder Fr.  75.- 
Ehepaare Fr. 120.-  
 
Wird durch die GV genehmigt! 
 
 
 
6.  Budget 2019/2020 

Andreas Kneubühler präsentiert das Budget 19/20, welches die Revisoren ebenfalls geprüft 
haben. 
 
Er budgetiert etwas mehr Ausgaben als Einnahmen. 
 

- Konstante Swisslos-Beiträge von 3500.- als Einnahme budgetiert 
- J&S Beitrag 3500.- als Einnahme budgetiert 
- Ausgaben an den SVSS mit 17500.- budgetiert 
- Vorstandsarbeiten werden etwas höher budgetiert 
- Ausgaben budgetiert für den Druck: Neue Couverts, Mitgliederausweis, Shirts für den Vorstand, … 

 
Somit wird ein Minus von 1000 SFr. budgetiert.  
 
 
Anja Birchler-Suter bestätigt für die Revisoren, dass das Budget richtig erstellt wurde. Sie stellen den 
Antrag, das Budget wie vorgelegt anzunehmen. 
 
 
Das Budget wird einstimmig bewilligt. 
 
Herzlichen Dank an den Rechnungsführer Andreas Kneubühler. 
 
 
 
7.  Arbeitsprogramm 

7.1 Präsidium und Berufspolitik 
 

- Die Kontakte werden weiterhin gepflegt mit Institutionen wie Sportförderung Luzern, IG Sport Luzern, VLM, 
Sportkommission, PHLU, BKD, etc.  
 

- Die Besuche der SVSS Regional- und Jahreskonferenzen und der Delegiertenversammlung werden durch den 
Präsidenten und weiteren Vorstandsmitgliedern erfolgen. 
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7.2.  Weiterbildung 
 
Ivo Bisegger stellt das Weiterbildungsprogramm 18/19 vor: 
Die Weiterbildungstage werden wie gewohnt geplant. 
 
Ausblick Frühlingsweiterbildung: 11.05.2020! 
Es wird wieder Kindersport-FK und Jugendsport-FK angeboten.  
 
Alain Rutz wird das zweite Mal die Frühlingsweiterbildung organisieren.  
 
ð Grosses Dankeschön an den Vorstand für die Mithilfe vor Ort! 
 
Ivo Bisegger ist offen für Wünsche oder Änderungen bezüglich Tagesstruktur und Inhalte: weiterbildung@lvss.ch. 
Ivo Bisegger wird sein letztes Amtsjahr in Angriff nehmen. 
 
 
 
8. Anträge von Mitgliedern.  
 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
 
 
9.  Wahlen 

Bestätigungswahlen für 2 Jahre 
 
Berufspolitik: Flavio Serino 
Kasse: Andy Kneubühler 
Administration: Cécile Elmiger 
 
Revision: Neuwahl Katerina Studer und Bestätigungswahl Marco Breu 
 
Neuwahl für 2 Jahre: 
Präsidium: Patrick Biese 
 
Patrick Biese stellt sich vor! 
Er freut sich auf sein neues Amt. Folgende Punkte haben ihn überzeugt, dieses Präsidium zu übernehmen: 

- Er arbeitet gerne für den Sport in der Schule. 
- Er arbeitet gerne für alle Sportlehrpersonen.  
- Er freut sich auf die Zusammenarbeit mit diesem Vorstand.  

 
Einstimmig mit Handerheben bestätigt und gewählt. 
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10.  Varia 

Webmaster: 
Lukas Frei wird Nachfolger von Hanspeter Erni.  
Er hat sich für dieses Amt gemeldet und freut sich, diese Funktion zu übernehmen.  
 
INFO-Redaktion: 
Roland Zimmermann wird neu die Redaktion des Infos führen.  
 
 
12.  Ehrungen und Danksagungen 

 
Roland Zimmermann bedankt sich bei den folgenden Personen, welche anschliessend eine Flasche Wein aussuchen 
können: 

ð Vorstandsmitglieder! 
ð Info-Redakteurin Michele Sigel: Sie wird speziell verdankt, da sie ca. 12 Jahre für den LVSS tätig war. 
ð Hanspeter Erni für die Website: Er wird speziell verdankt, da er diese Arbeit 20 Jahre lang ausübte. 
ð Alain Rutz für die Funktion in der Weiterbildung! 
ð Revisoren Marco Breu Anja Birchler-Suter. Anja Birchler-Suter gibt ihr Amt ab. 

 
 
Danksagung und Verabschiedung von Roland Zimmermann durch alle seine Vorstandsmitglieder: 
 

- Wer hätte vor 20 Jahren während der Studienzeit gedacht, dass aus ihm einmal einen Präsidenten wird.  
- 2008 Start im Vorstand: Funktion Weiterbildung. 
- 2011 Übernahme Präsidium: 

ð Sparmassnahmen Kanton Luzern: Es war ein schwieriger und aufreibender Start seiner Amtszeit.  
ð Schweizerischer Schulsporttag: Er leistete eine grosse Unterstützung als OK-Mitglied.  
ð Netzwerk: Er baute das Netzwerk weiter aus während seinen Jahren als Präsident. 
ð Herzblut: Er war an unzähligen Konferenzen, Tagungen und Sitzungen mit viel Elan, Motivation und  
     Engagement dabei. 
ð Innovation: Er hat den Verband weitergebracht, war offen gegenüber Veränderungen und hat viel durch   
     seine innovativen Ideen erreicht.  

 
Ehrenmitgliedschaft:  
Antrag Ehrenmitgliedschaft für Roland Zimmermann einstimmig angenommen! 

 
Roland Zimmermann freut sich riesig über die Ehrenmitgliedschaft und erwähnt noch ein paar 
Abschlussgendanken: Er ist sehr zufrieden, dass wir mehr Teilnehmer an der GV haben und keine Vakanzen 
im Vorstand bestehen. Er wird noch den Übergang des Präsidiums begleiten und neu als Info-Redakteur 
weiterhin mit dem Vorstand in Kontakt stehen.  
 

 
 
Für das Protokoll:                
 
Luzern, 09. November 2019                Cécile Elmiger 


